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Expediente

Praça para as necessidades de locomoção atual, 
sem deixar de respeitar a essência e o caráter 
histórico do local. 
  Na última quarta-feira, 08, o prefeito de 
Mariana, Duarte Júnior, assinou a ordem de 
serviço para construção da nova Unidade 
Básica de Saúde (UBS) da Arena Mariana. 
Com isso, segundo o prefeito, a cidade conta 
com mais saúde e qualidade no atendimento 
principalmente nos bairros Colina, Vila 
Aparecida, Vila Maquiné, São Cristóvão e 
Jardim dos Inconfidentes.
  Em tempo, não poderia deixar de registrar o 
abuso no preço dos combustíveis em Mariana 

anunciado pelo jornal, O Tempo, afirmando que 
o município está entre os 10 mais caros do país. 
O jornal Panfletu´s divulgou reiteradas vezes a 
necessidade de fiscalizar os empresários do 
setor para conhecer e entender as necessidades 
de cada um deles. Mariana é a Primaz de Minas 
e deveria ser exemplo. 
   Portanto, a equipe do jornal Panfletu´s deseja-
lhe um início de ano magnifico e que seus ideais 
sejam conquistados mediante ao seu esforço de 
atuação. 

Para você: Paz, saúde e alegria. 
Viva 2020 e que venha o carnaval. 

ações efetivas através da aprovação dos 
projetos de lei do legislativo.  
  A virada de ano em Mariana foi sensacional. O 
poder público investiu em uma atração no 
bairro Cabanas que agitou a população da 
cidade alta que brindou a chegada de 2020 em 
alto estilo. Neste sentido, vários bares da cidade 
realizaram a festa de réveillon que certamente 
foi disputadíssima, parabéns aos empresários 
idealizadores pela magnífica iniciativa. 
  A prefeitura de Mariana iniciou no dia, 2, a 
revitalização na Praça Gomes Freire, nosso 
querido Jardim. Uma das prioridades das obras 
será em relação à acessibilidade, adaptando a 

    O ano de 2020 será memorável em Mariana. 
Em primeiro lugar: Realização da nona edição do 
Troféu Empresarial que será inesquecível, 
teremos uma atração de peso e de renome 
nacional que sem dúvida abrilhantará os eleitos 
democraticamente pelo voto popular e pelo voto 
dos internautas. Em segundo lugar: As eleições 
municipais, em que o jornal e a TV do jornal 
apresentam as ideais e propostas dos pré-
candidatos aos cargos do poder executivo e do 
poder Legislativo. Em terceiro lugar: Conclusão 
do mandato dos vereadores e do prefeito. O 
Jornal divulgará uma reportagem exclusiva com 
as principais ações realizadas pelo Executivo e as 

Editorial, por Cassiano Aguilar / Editor Chefe / Jornalista 20.483/MG 

    As altas temperaturas de verão fazem com que 
muitas pessoas procurem locais para se refrescarem, 
aumentando o número de turistas e moradores de 
municípios vizinhos nos rios, cachoeiras e lagos. O 
problema é que junto com o calor da estação existem 
os perigos provocados pela chuva (que cai de forma 
mais frequente nesta época), entre eles o de cabeças 
d'água, como registrados nos últimos dias em 
diversas cidades, inclusive como a que gerou a 
morte de três pessoas numa cachoeira no Parque 
Ecológico do Paredão, em Guapé, no sul de Minas.
   Ainda existe, neste caso, dificuldade de 
discernimento da diferença entre “tromba d'água” 
e “cabeça d'água”, tanto por parte dos órgãos 
públicos, quanto por parte dos banhistas, gera 
problemas na identificação dos riscos e, 
consequentemente, na prevenção destes. No caso 
dos órgãos públicos podemos encontrar equívocos 
em alguns guias e folhetos destinados a turistas de 
parques confeccionados pelo ICMBio (Órgão 
Federal que administra os parques nacionais). Da 
parte dos banhistas,  a regionalização da 
nomenclatura também interfere nos resultados; em 

algumas regiões do Brasil, as cabeças d'águas são 
mais conhecidas como trombas d'água.
  Sendo assim, apesar de ambos fenômenos 
dependerem de condições de chuva forte com 
grande volume em um curto tempo, faz-se 
necessário dirimir quaisquer dúvidas: a expressão 
tromba d'água se refere na meteorologia a um 
fenômeno climático distinto, é um vórtice colunar 
(tornado), que acontece sobre área aberta com 
muita água (tanto salgada quanto doce), 
provocando chuva forte que cai localizada em um 
determinado ponto (mais comum na Região Norte 
do país).  Já a cabeça d'água  acontece 
especificamente sobre cabeceiras de rios e 
cachoeiras, sendo mais comum no verão, onde a 
chuva forte despeja um grande volume 
rapidamente, aumentando o nível do rio 
provocando enxurrada por conta do fluxo de água.
  Para ambos, é importante que haja alertas e 
sistemas de segurança, sinalizações nesses locais, 
uma vez que é comum a despreocupação dos 
banhistas com o perigo já que, normalmente, as 
pessoas que buscam se banhar em ribeirões e/ou 

Douglas Sant'Anna  - Especialista em Logística Humanitária
cachoeiras para se divertir, relaxar e refrescar, com 
suas famílias e/ou amigos, estão propensos à 
distração.
  Outras ações poderiam ser incluídas, dentre elas: 
medidas de prevenção de ocorrências e desastres, 
como a implantação de ações de monitoramento 
dos rios mais frequentados por banhistas, sirenes 
fixas ou móveis, sinalizações, rotas de fuga e 
pontos de encontros bem notórios para todos,  
acompanhamento por profissionais de segurança 
através de rondas (inibindo possíveis problemas e 
auxiliando desinformados), além do mapeamento 
dos pontos indicados para os banhistas com sua 
classificação de risco e a exposição deste material à 
sociedade de forma que todos saibam onde são os 
locais apropriados para banhos e as suas devidas 
informações de prevenção e emergência.
  Segundo especialistas, em alguns casos é possível 
notar alguns sinais que apontam o fenômeno de 
cabeça d'água como: mudança na coloração da 
água (ficando mais barrenta e suja), a presença de 
galhos e folhas, barulhos provenientes de algo 
como água, rochas e galhos em colisão e também o 

aumento do nível e velocidade de escoamento. 
Também é importante monitorar se há chuva na 
cabeceira do rio e, na observação dessas mudanças, 
a recomendação é sair da água o mais rápido 
possível e procurar locais mais altos e seguros.
  Antes de ir se banhar em locais como rios, 
ribeirões, praias ou cachoeiras, é importante tomar, 
previamente, conhecimento de informações 
climáticas e de segurança (locais indicados para 
banhos) e rota de fugas, além de estabelecer um 
ponto de encontro com os amigos e familiares. 
Além disso, nunca se banhar em locais ermos e, em 
caso de chuva, não se arriscar a entrar nas 
cachoeiras e rios.

CABEÇA D'ÁGUA, RISCO DOS VERÕES!

  Muito tem se falado sobre o Reassentamento das 
comunidades que foram atingidas pelo rompimento 
da barragem de Fundão, de responsabilidade das 
empresas Samarco, Vale e BHP. Porém, como os 
documentos são muitos e a Ação Civil Pública tem 
mais de 40 volumes, muitas desinformações são 
repassadas.  
   A primeira coisa que devemos entender sobre o 
Reassentamento das famílias é que ele não é uma 
compensação pelo dano material que foi sofrido. O 
Reassentamento é uma modalidade de Restituição 
do Direito de Moradia que foi perdido pelos 
moradores das comunidades. Dessa forma, todas as 
pessoas que moravam nas comunidades, independe 
de se moravam em imóvel próprio ou não, serão 
reassentadas. A indenização pelo dano material 
sofrido com a perda da casa que existia nas 
comunidades originárias vem em forma de 
dinheiro. Uma coisa não anula a outra e as duas 
devem ser entregues aos atingidos.  
  Contudo, pouca gente sabe, inclusive os próprios 
atingidos muitas vezes não sabem, que existem 
diversas modalidades de reassentamento que a 
Fundação Renova deve realizar, se for da vontade 
da família.

   Existe o Reassentamento Coletivo, que é 
quando a família decide aguardar a nova 
comunidade ser construída, com uma casa 
destinada a essa família dentro da nova 
comunidade.
   Há também a modalidade de Reassentamento 
Familiar. Essa opção é possível para todas as 
famílias que desejam. Imaginem que após tanto 
tempo passado (44 meses desde o rompimento) 
essa família perdeu o vínculo afetivo com a 
comunidade. Essa família, muitas vezes se 
acostumou a morar em Mariana, ou em outro 
local; se acostumou com as comodidades e 
possibilidades de trabalho e educação que existem 
fora da nova comunidade e, portanto, perdeu o 
interesse no retorno. Para essas famílias existe a 
obrigação de a Fundação Renova adquirir uma 
moradia para eles na cidade de Mariana ou em 
qualquer outra cidade do Brasil. Isso pode ocorrer 
de três formas: a) com a compra de uma casa 
pronta para receber a família; b) com a compra de 
uma casa e a reforma dessa casa para adequar à 
realidade da família; ou c) com a compra de um 
lote/terreno em algum local que a família queira e 
a construção de uma casa do jeito que a família 

quer dentro desse terreno comprado.
Agora, chegamos ao ponto que mais 

espanta a este que vos fala. Existe uma última 
opção pelo Reassentamento que é a indenização. 
Imagine que uma família não tenha interesse 
nenhum em receber uma nova casa em qualquer 
lugar que seja. Pode ser que a família, ao invés de 
receber uma casa na comunidade nova, ou mesmo 
em outra cidade, prefira receber o valor em 
dinheiro. Essa possibilidade é prevista nos itens 
44, 45 e 46 da Ata de Audiência do dia 06 de 
fevereiro de 2018, que foi homologado pela Juíza 
da 2ª Vara da comarca de Mariana e viraram 
diretrizes para o programa de Reassentamento.

Assim sendo, além de receber o valor 
em dinheiro por indenização por dano material 
pela casa que a família possuía na comunidade 
originária, a família também pode receber uma 
indenização em dinheiro por não querer uma nova 
casa no Reassentamento. Contudo, essa 
informação não é divulgada para os atingidos. É 
certo que as empresas estão proibidas de propor 
essa modalidade para os atingidos, então aqueles 
que quiserem deverão procurar espontaneamente 
as empresas. Porém, as outras entidades públicas e 

privadas, inclusive a assessoria técnica dos 
atingidos, agem como se essa possibilidade não 
existisse e não dão a essa opção o mesmo destaque 
que é dado às outras opções.

Não é a minha intenção com este texto 
incentivar qualquer pessoa a escolher essa 
modalidade. Porém, a minha frustração e 
indignação é que as pessoas não estão sequer 
sendo informadas de que essa possibilidade 
existe. Quando vem alguma informação sobre 
essa opção, ela vem apagada, ofuscada pelo 
grande destaque que é dado às outras opções.

Fique atento, não deixe que a falta de 
informações faça com que você tome uma decisão 
precipitada. Procure um dos diversos advogados 
de nossa cidade e se informe sobre os seus 
direitos. Eles saberão te orientar sobre o assunto.

Gostou deste tema? Conte-nos o que 
você achou deste tema e sobre o que você gostaria 
de saber na semana que vem.

Direito em dia /- Tiago Semim – Advogado 

E-mail: contato@sesadvogados.com / Instagram: @tiagosemim @sesadvogados

VOCÊ ESTÁ POR DENTRO DAS MODALIDADES E FORMAS

POSSÍVEIS DO REASSENTAMENTO DAS COMUNIDADES DE 

BENTO RODRIGUES E PARACATU?

2020 CHEGOU COM TUDO NA PRIMAZ DAS MINAS
Iniciado os trabalhos de revitalização da Praça Gomes Freire. População espera melhorias nesta intervenção comandada 

pelo governo municipal.

Nossa coluna de sucesso voltou!!! Confira toda 
semana as receitas mais gostosas do momento!!!
Nossa coluna de sucesso voltou!!! Confira toda 

semana as receitas mais gostosas do momento!!!
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Aceitamos Ca�ões

PARA IMPLANTAÇÃO DO PROGRAMA
NACIONAL  DE TURISMO CULTURAL 

E NATURAL, OURO PRETO É ESCOLHIDA 
COMO PROJETO PILOTO

Prefeitura, pelos diversos portais institucionais, foi de 
extrema importância para este trabalho.
  O professor José Antônio Hoyuela Jayo, consultor da 
Unesco e colaborador na pesquisa, explica que estão sendo 
definidos indicadores específicos pelos quais será possível 
gerar um relatório e traçar diretrizes para o desenvolvimento 
sociocultural e econômico da cidade. Jayo ressaltou: “Ouro 
Preto tem uma relação tão profunda com a paisagem que vai 
bem além do território da cidade central, que envolve os 
distritos, que envolve as unidades de conservação, que 
envolve a topografia, os rios, as minas e que têm que ser 
repensados nesse novo contexto sociocultural e econômico 
do século XXI. Temos muitos trabalhos a ser desenvolvidos 
aqui”.
  Segundo o professor, após identificar os valores, atributos 
e características do município, um por um, será possível 
entender o que a sociedade quer e estabelecer as diretrizes 
para a preservação do patrimônio e o desenvolvimento 
socioeconômico, com o intuito que Ouro Preto possa ser 
autossustentável no turismo cultural e natural.
  Para o secretário de Cultura e Patrimônio, Zaqueu Astoni: 
“A escolha de Ouro Preto mostra a importância da cidade 
no cenário internacional e vem novamente colocá-la em 
destaque nas atividades ligadas ao patrimônio mundial”. O 
secretário lembra também que no próximo ano completam-
se 250 anos da Casa da Ópera, 300 anos da sedição de Vila 
Rica e 40 anos do título de patrimônio mundial da cidade.
   A pesquisa também terá grande importância para o 
turismo na cidade. O secretário de Turismo, Indústria e 
comércio, Felipe Guerra, ressaltou: “Foi com muita 
satisfação que recebemos a notícia que Ouro Preto e Cusco 
(Peru) seriam as cidades contempladas pela Unesco com 
uma série de estudos em turismo natural e cultural. Vai 
deixar um legado muito grande para a cidade”. Ele 
também destacou a importância dessa presença da Unesco 
na cidade, neste momento que se busca a diversificação da 
economia.

   Como criar a sustentabilidade dos patrimônios da 
UNESCO no Brasil? Uma pesquisa encomendada pelo 
Ministério do Turismo, a partir de uma demanda do 
Tribunal de Contas da União (TCU), escolheu Ouro Preto 
como local para implantar o projeto piloto do Programa 
Nacional do Turismo Cultural e Natural. Pesquisadores da 
Universidade Federal de Santa Catarina (UFSC) já estão 
trabalhando nos indicadores a fim de criar uma 
metodologia baseada no tripé: gestão do patrimônio - 
gestão do município - gestão de integração com a 
sociedade. Busca-se, ao final, apresentar um panorama de 
como está esse tripé de autossuficiência na cidade e o que 
poderia ser feito para melhorá-lo.
  A ideia é que as principais diretrizes traçadas pelo plano de 
gestão, que será desenvolvido aqui, possam se transformar 
em normas brasileiras de aplicação direta, considerando, 
obviamente, as particularidades de cada município. A 
escolha por Ouro Preto se deu pelo Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional (Iphan) devido às ações já 
realizadas pela Unesco na cidade. A decisão foi validada 
pelo comitê interministerial (Ministério do Turismo, do 
Meio Ambiente e das Cidades) que coordena as ações do 
Plano.
  Os professores, nesta primeira etapa de trabalho, buscam 
indicadores para tentar entender quais são os instrumentos 
que possam contribuir positiva ou negativamente com o 
patrimônio cultural. E essa pesquisa não se restringe aos 
instrumentos do patrimônio cultural, mas também aos 
instrumentos ligados à questão paisagística, ambiental, 
urbanística, dentre outros. 
  O professor Alexandre Augusto Biz, que integra a equipe 
de pesquisadores, explicou: “Nós queremos dar uma 
resposta ao TCU para que ele nos auxilie, junto aos 
ministérios, a transformar isso numa política de estado. 
Uma visão a longo prazo com ações pontuais e observando 
a particularidade de cada município”. Ele ressalta que a 
disponibilização das informações online por parte da 

Divulgação: ASCOM/PMOP - Nízea Coelho

Espere amornar e desfie
Junte o quanto baste de caldo do cozimento ao 
frango para dar sabor, sem encharcar
Adicione os demais ingredientes do recheio, 
exceto o tomate, cebola e requeijão
Espere esfriar
Bata no liquidificador todos os ingredientes da 
massa, colocando por último o fermento em pó
Acerte o sal
Pré - aqueça o forno por 10 minutos
Unte com óleo uma forma grande (24 cm 
diâmetro) de fundo removível
Não precisa enfarinhar
Coloque metade da massa batida no 
liquidificador
Acrescente o recheio refogado
Distribua o tomate e cebola por toda a extensão
Por último espalhe o requeijão em fio ou com 
ajuda de uma colher
Cubra com o restante da massa
Asse por aproximadamente 30 minutos, em 
temperatura média, ou até que doure
Deixe amornar para desenformar e servir

Ingredientes
Massa:

2 xícaras (chá) de leite
3 xícaras (chá) de farinha de trigo
1 xícara (chá) e óleo
100 g de queijo parmesão ralado
1 colher (sopa) de fermento em pó
2 ovos
1 caixinha de creme de leite
Recheio:
1 peito de frango temperado, cozido e desfiado
Salsa picada a gosto
100 g de catupiry
1 lata de milho escorrido
1 tomate
1/ 2 cebola
1/2 pote de requeijão
Sal a gosto

Modo de Preparo
Cozinhe o peito de frango por 15 minutos em 
panela de pressão

Torta de frango 
GOURMET DO Panetu’s

Jornal
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Joias
- Solda
- Polimento
- Ajuste em anéis
- Gravação de pedras
- Gravação
- Reparos em geral e fabricação

Relógios
- Troca de bateria
- Ajuste de pulseira
- Conserta de ponteiros
- Substituição de peças
- Troca de Vidro
- Colocar ou trocar pinos
- Revisão de mecanismo 

Praça da Sé - 58 - Centro - Mariana - Minas Gerais

31 3558-1743
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Relógios
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- Conserta de ponteiros
- Substituição de peças
- Troca de Vidro
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As mais lindas peças!
Venha conferir nossos

produtos e se encantar!

As mais lindas peças!
Venha conferir nossos

produtos e se encantar!

AO SOM DE KATINGUELÊ, MARIANA COMEMORA VIRADA 
inicia será de muitas novidades para o Cabanas. 
Ele afirmou que: “Fizemos importantes 
intervenções neste ano, mas garanto a todos 
vocês que, em 2020, faremos muitos mais. 
Estamos preparando ações que irão mudar a 
vida dos moradores. A comunidade do bairro 
merece”.

  Além dos shows no bairro Cabanas, a 
Prefeitura de Mariana promoveu apresentações 
para celebrar a chegada do Ano Novo, na Praça 
Gomes Freire, e no distrito de Furquim.

   Em Mariana, em mais um ano que se inicia, o 
brilho dos fogos do Réveillon ganhou ainda 
mais vida ao som da Banda Katinguelê. A 
chegada de 2020, no bairro Cabanas, foi 
especial. Após um 2019 de muitas realizações 
na região, como as obras do Mãos Solidárias e a 
inauguração da Arena Badaró, o bairro recebeu 
de presente, na virada do ano, o show do grupo 
de pagode. A região alta da cidade, pela 
primeira vez, é palco para uma atração 
conhecida nacionalmente.
  Para o prefeito Duarte Júnior, o ano que se Foto: Pedro Ferreira / PMM 

EM FURQUIM, TERCEIRA EDIÇÃO DO DIA DO LUGAR VALORIZA 
CULTURA E TRADIÇÃO DO DISTRITO

Foto: Eliene Santos / PMM 

comunidade. Ela disse que: “Recebemos muitas pessoas 
de outras cidades aqui. Isso é bom para divulgar as 
riquezas do nosso distrito. Alguns, inclusive, gostaram 
tanto que afirmaram que voltarão mais vezes”.
  Além dos moradores, turistas também prestigiaram o 
evento, como, por exemplo, Jairo Teixeira dos Santos, de 
Ponte Nova, que veio com os seus amigos do Motoclube 
Tiranos do Asfalto. O mesmo disse que: “É a segunda vez 
que visito Furquim. A primeira vez foi no Encontro de 
Motociclistas e fui muito bem recebido pelos moradores. 
Quando soube desse evento, me programei para poder 
prestigiar”.
   O evento foi marcado por exposições do artesanato 
produzido por moradores, além de apresentações 
culturais, entre elas, a retreta da banda Nossa Senhora da 
Conceição e o desfile do bloco Furneco.

   A comunidade e Furquim, distrito de Mariana, recebeu 
com alegria a terceira edição do Dia do Lugar, projeto 
realizado pela Prefeitura de Mariana, através da Secretaria 
de Cultura, Turismo e Patrimônio. O evento aconteceu nos 
dias 21 e 22 de dezembro de 2019.
  Segundo o secretário de Cultura, Efraim Rocha, o Dia do 
Lugar busca identificar, em cada uma das comunidades de 
Mariana, as vocações artísticas, artesanais e culinárias, e, 
através de meios eficazes, proporcionar a elas 
oportunidades de apresentar suas produções em suas mais 
variadas manifestações. O secretário ressaltou: “Essas 
ações são importantes e marcam a continuação de 
trabalhos que fomentam nossa cultura e, principalmente, 
nossos artistas locais”.
  Para Luciola Auxiliadora de Oliveira, moradora de 
Furquim, o evento é de enorme importância para a 

EM FEVEREIRO, OURO PRETO DARÁ INÍCIO A RETIRADA DE 
OUTDOORS E CARTAZES IRREGULARES

com os parâmetros legais. Estes materiais serão 
apreendidos e doados às entidades de catadores 
e recicladores de materiais reaproveitáveis do 
Município.
Desse modo, a prefeitura orienta aqueles que 
estão em situação irregular para que possam se 
adequar a fim de evitar prejuízos.  

30 DE SETEMBRO DE 2009, alterada 
recentemente pela Lei Municipal n. 1.141 DE 
20 DE MAIO DE 2019.
  Agora, de acordo com a legislação, o 
proprietário do material publicitário, pessoa 
física ou jurídica, deverá afixar junto ao mesmo 
uma placa de identificação contendo a razão 

soc ia l ,  CNPJ ou  nome da  pessoa  do 
responsável, no caso de pessoa física, além do 
respectivo telefone de contato.
   Segundo levantamento realizado por uma 
equipe de trabalho da Secretaria Municipal da 
Fazenda, existem vários outdoors espalhados 
em logradores públicos que estão em desacordo 

     A prefeitura de Ouro Preto, a partir de 
fevereiro de 2020, dará início a retirada de todos 
os outdoors e cartazes que estiverem sido 
instalados de forma irregular na cidade. Tal 
medida visa reduzir a poluição visual nas vias 
públicas, bem como dar cumprimento às 
exigências prevista na Lei Municipal nº 511 DE 
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Endereço: Av. Manuel Leandro Corrêa, 15 - Loja 9 - 

Centro, Mariana - MG / Telefone: (31) 3557-2004

ALMANAQUES GRAVADOS COM COMPOSIÇÕES DE MARIANENSES
SÃO ENTREGUES ÀS BANDAS DE MÚSICA DE MARIANA

Município e o Museu para que as bandas tenham 
diversas oportunidades de engrandecimento do 
trabalho desenvolvido por elas”.

Além da Primeira Capital 

  No final da cerimônia, foi anunciado aos 
representantes das bandas que cada uma fará 
uma apresentação em outra cidade e levará 
algumas edições do almanaque, para que o 
trabalho seja divulgado. Para decidir qual seria a 
cidade de destino de cada uma, houve um sorteio 
entre elas. As apresentações serão feitas em 
2020, até o fim do ano.

desse almanaque, muitos poderão conhecer um 
pouco da história de cada corporação, bem 
como a história do autor da música e do local de 
gravação que cada uma escolheu”.
  A gravação do DVD é considerada como o 
maior e único projeto de registro em um 
município em Minas Gerais, segundo os 
produtores. A iniciativa é, além de uma maneira 
de propagar a cultura marianense, um incentivo 
as bandas. O maestro e compositor, Daltro de 
Paulo Novais, disse que: “O projeto é um 
estímulo para todos. A partir do momento que 
tomamos consciência que muitos irão conhecer 
o nosso trabalho nos empenhamos a crescer 

mais. Sem falar que isso acaba atraindo mais 
músicos”.
  Além da entrega dos almanaques, o secretário 
de Cultura, Efraim Rocha, aproveitou o 
momento para anunciar os nomes dos 
homenageados como personalidade da música, 
no Encontro de Bandas de 2020, sendo Geraldo 
de Jesus Gomes, conhecido como senhor Padre, 
e Ataliba Dultra, in memorian. Outro anuncio do 
secretário foi a conquista de uma sala no Museu 
da Música para as bandas da cidade. Efraim 
destacou: “Teremos um espaço no Museu para 
contar a história de cada banda. Além disso, foi 
firmado um acordo de intenções entre o 

  A Secretaria de Cultura, Turismo e Patrimônio 
realizou, na noite de sexta-feira, 20 de dezembro 
de 2019, a entrega dos Almanaques Dobrados de 
Mariana as 11 bandas de música da cidade. A 
cerimônia aconteceu no Cine Teatro Municipal e 
contou com a presença de representantes das 
bandas, além de homenageados e autoridades, 
como o prefeito Duarte Júnior, que destacou a 
importância desse trabalho.
  Duarte destacou: “O almanaque é um 
importante registro histórico que busca 
preservar a memória das nossas bandas e 
renomados compositores marianenses, autores 
dos dobrados gravados. Além disso, através 

Fotos: Eliene Santos / PMM

TRÂNSITO DO CENTRO HISTÓRICO DE MARIANA TERÁ ALTERAÇÃO
Sul, Matadouro e Residencial Bandeirantes. Do 
mesmo modo, a Rua Wenceslau Braz e Praça da 
Estação também fazem parte das aplicações, visto 
que esses locais não comportam o trânsito de 
veículos com capacidade superior ao que está 
regulamentado pelo Decreto Municipal nº 
9.556/18. 
  Para garantir o cumprimento às novas regras, a 
fiscalização será reforçada pelos agentes da 
Guarda Municipal e o não cumprimento deste 
Decreto acarretará nas penalidades previstas no 
Código de Trânsito Brasileiro. Para maiores 
esclarecimentos, ligue: 3558-1709 ou 153.

Conjunto Arquitetônico e Urbanístico e a nível 
municipal.
  Portanto, a partir da segunda quinzena de janeiro 
de 2020, ficará proibida, em qualquer horário do 
dia, a circulação de veículos que extrapolem as 
seguintes medidas: capacidade de carga superior 
a 5 toneladas; comprimento superior a 7 metros; 
altura superior 3,5 metros, incluindo a carga e 
largura superior 2,6 metros.
  Dessa forma, algumas áreas do perímetro de 
tombamento do Conjunto Arquitetônico e 
Urbanístico, definido pelo IPHAN e pelo 
município, sofrerão restrições quanto à circulação 

de veículos: Ruas Dom Silvério, Dom Viçoso, 
Direita, Josafá Macedo, Capitão Joaquim Gomes 
de Araújo, Alphonsus de Guimarães, Josafá 
Macedo, Monsenhor Horta, Cônego Rego, Cid 
Couto Pereira, Salomão Ibrahim da Silva, Padre 
Gonçalves Lopes, Frei Durão, Santana, Barão de 
Camargos, Rua das Mercês, Rua da Glória, Rua 
do Seminário, Rua Silva Jardim, Travessa João 
Pinheiro, Travessa Salomão Ibrahim da Silva e 
Praças São Pedro, Gomes Freire, Minas Gerais, 
Cláudio Manoel, Rosário e Dom Benevides.
  Além dos locais citados acima, as restrições 
também se estenderão aos bairros: Cruzeiro do 

   A Secretaria de Defesa Social, junto ao 
Departamento Municipal de Trânsito de Mariana 
(Demutran), comunica a todos que foi concluído, 
na última semana, a implantação da nova 
sinalização vertical.  Ela é responsável por 
regulamentar  a  circulação de veículos 
automotores de passageiros, de carga ou de uso 
misto, no centro histórico da cidade.
  O objetivo da medida é a adequação do Sistema 
Municipal de Transporte para garantir maior 
fluidez do trânsito, além da preservação do 
patrimônio cultural da cidade de Mariana, 
considerando o tombamento pelo IPHAN do 
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Instituto de beleza

Soliane Dias

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

 R$ 94 MI SÃO DESTINADOS AOS ATINGIDOS QUE PERDERAM RENDA, 
EM 2019, COMO FORMA DE PAGAMENTO DE LUCRO CESSANTE

Dos territórios de Mariana (MG) à foz do rio Doce (ES), impactados pelo rompimento da barragem de Fundão, em 2015, a medida se aplicará.
praticados nos anos anteriores, sendo a data-
limite de 2020 o dia 31 de março.
  De acordo com Luiz Zumpano, gerente de 
Programas Socioeconômicos da Fundação 
Renova, todos os trabalhos, inclusive os 
cálculos para o pagamento do Lucro Cessante 
de 2019, já foram realizados. Ele afirmou: “Na 
primeira quinzena de janeiro de 2020, já 
poderemos apresentar os valores aos atingidos 
e cumprir o prazo determinado para o 
encerramento dos pagamentos”.
Em 2019, cerca de 3.700 pessoas receberam 
pagamento por Lucro Cessante correspondente 
ao ano de 2018.

  Os valores de cada caso variam de acordo com 
as situações de impacto na renda e se aplicam a 
todos os ofícios legais que estejam em situação 
regular. A proposta indenizatória leva em 
consideração o acordo celebrado no passado, 
sendo que, a partir dele, é calculado o valor da 
indenização pelo dano sofrido ao longo de 
2019, que pode variar em relação aos anos 
anteriores. Sendo assim, as propostas serão 
personalizadas e os atingidos receberão valores 
distintos, tributados conforme previsto pela 
Receita Federal.
  A Fundação Renova iniciou o contato por 
telefone com os atingidos, a partir do mês de 

dezembro, para agendamento da reunião de 
apresentação da proposta nos Centros de 
Indenização Mediada (CIMs). No dia da 
reunião, o atingido deverá apresentar o 
documento de identidade e um comprovante 
bancário válido e legível.
  Caso aceite a proposta, o Termo de Acordo 
deverá ser assinado. A quantia será creditada em 
conta bancária, que deverá ser nominal, ou seja, 
em nome do contemplado. A Fundação Renova 
enviará SMS para o número de telefone 
informado no cadastro avisando sobre o 
pagamento.
   Os prazos para pagamento são os mesmos 

   A Fundação Renova, responsável por reparar e 
compensar os danos causados pelo rompimento 
da barragem de Fundão, a partir de janeiro de 
2020, dá início ao pagamento de indenização 
por lucros cessantes referente ao ano de 2019. A 
expectativa é que 4.500 atingidos, de Mariana 
(MG) à foz (ES), recebam um total de R$ 94 
milhões até 31 de março do próximo ano.
  Terão direito as pessoas que celebraram acordo 
no Programa de Indenização Mediada (PIM) 
para receber indenização por lucro cessante em 
anos anteriores e cujo impacto em suas 
atividades econômicas se manteve, ainda que 
parcialmente, em 2019.

OURO PRETO: CÂMARA MANTÉM ATENDIMENTO À POPULAÇÃO
DURANTE RECESSO PARLAMENTAR

   Garantir os direitos da população com mais de 
60 anos é o objetivo do Programa de 
Atendimento ao Idoso (PAI), disponibilizado 
gratuitamente pela Câmara de Ouro Preto, por 
meio do CAC. Com ações que esclarecem e 
orientam os idosos do município, a iniciativa 
vem se consolidando como um importante 
i n s t r u m e n t o  n a  d e f e s a  d o s  d i r e i t o s 
estabelecidos no Estatuto do Idoso. O programa 
foi criado na cidade em 2004 por iniciativa do 
Poder Judiciário e possui parceria com a 
Câmara de Vereadores desde 2005. Por meio da 
atuação do programa, também foi possível 
conquistar a gratuidade no transporte coletivo 
municipal, distrital e o interdistrital (acima de 
60 anos).
Para outras informações, entre em contato com 
a Câmara Municipal de Ouro Preto pelo número 
3552 – 8500.

gratuita. Os agendamentos para a emissão são 
feitos exclusivamente pelo telefone 3552-8527, 
de segunda a sexta-feira, a partir das 12h30. A 
marcação é feita para confecção do documento 
no dia seguinte ao agendamento e obedece ao 
limite de 40 vagas por dia. Para a segunda ou 
demais vias da Identidade, é necessário o 
pagamento do Documento de Arrecadação 
Estadual (DAE) e o contato prévio com o CAC, 
para consulta da disponibilidade do serviço.
  Os documentos necessários para emissão do 
documento são: comprovante de endereço 
atualizado; solteiros: Certidão de Nascimento 
original e legível; casados: Certidão de 
Casamento original e legível; separados, 
divorciados e desquitados: Certidão de 
Casamento com Averbação original e legível; 
duas fotos 3X4 recentes; DAE (Documento de 
Arrecadação Estadual) pago no valor de 71,86 

(setenta e um reais e oitenta e seis centavos), no 
caso da segunda ou demais vias da Carteira de 
Identidade.

Achados e Perdidos
   Qualquer cidadão, emissora de rádio, órgãos 
públicos, entre outros, podem encaminhar os 
documentos achados ao CAC. Para retirar os 
achados e perdidos, basta o titular apresentar o 
Boletim de Ocorrência ou um outro documento 
com foto (CNH, RG ou CTPS). É possível 
verificar se o documento perdido ou extraviado 
se encontra no CAC, consultando o site da 
Câmara.
Xerox e impressões gratuitos
  O CAC disponibiliza xerox e impressão 
gratuitos de até dez cópias, acima disso, é 
necessário trazer as folhas.
Orientações aos idosos

   No dia 23 de dezembro de 2019, o recesso 
parlamentar da Câmara Municipal de Ouro 
Preto teve início. O mesmo segue até o dia 2 de 
fevereiro. As Reuniões Ordinárias retomam no 
dia 4 de fevereiro. Porém, durante esse período 
de recesso, a Câmara continua com seus 
serviços de atendimento à população.
   O Centro de Atendimento ao Cidadão (CAC) 
disponibiliza diversos serviços para a 
população. No Posto de Atendimento é possível 
tirar xerox e impressão gratuitamente e ainda 
emitir a Carteira de Identidade. O CAC, que 
funciona de segunda a sexta-feira, das 12h às 
18h, conta, também, com um programa de 
orientação aos idosos e atua como um posto de 
achados e perdidos e descarte de pilhas. Confira 
os detalhes de cada serviço oferecido.
Emissão de Carteira de Identidade
   A primeira via da Carteira de Identidade é 
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31 99665-0926

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR

Jatobá - Loja 97 - Rosário - Mariana- MG

(31) 9 8859-9502

(31) 3558-4159

vidracariadiamante2012@yahoo.com.br

DESDE O ROMPIMENTO, INDENIZAÇÕES 
PAGAS AOS ATINGIDOS PELA BARRAGEM 

DE FUNDÃO ULTRAPASSAM R$ 2 BI
ESPÍRITO SANTO:

- 4.687 pagamentos PIM;
- 4.709 acordos finalizados/ 6.831 titulares de AFE;

- Total PIM DG– R$ 310 milhões;
- Total AFE – R$ 552 milhões.

MINAS GERAIS:
- 4.822 pagamentos PIM;

- 4.832 acordos de indenização / 7.272 titulares de AFE;
- Total PIM DG– R$ 319 milhões;

- Total AFE – R$ 587 milhões;
- Valores pagos por Estado de PIM Dano Água.

ESPÍRITO SANTO:
- Pagamentos R$ 87 milhões;

- 84 mil contemplados.

MINAS GERAIS:
- Pagamentos R$ 186 milhões;

- 181 mil contemplados.

Pescadores:

ESPÍRITO SANTO:
- 5,8 mil pescadores;

- Total PIM – R$ 287 milhões;
- Total AFE – R$ 478 milhões.

MINAS GERAIS:
- 4,9 mil pescadores;

- Total PIM – R$ 106 milhões;
- Total AFE – R$ 402 milhões.

   Em novembro de 2019, o valor pago pela Fundação Renova 
aos atingidos pela barragem de Fundão, em Mariana (MG), 
desde o rompimento, em novembro de 2015, chegou a R$ 2,04 
bilhões. Cerca de 320 mil pessoas foram indenizadas. Os 
critérios dos valores de indenização para danos gerais foram 
discutidos com as comunidades impactadas, representantes do 
poder público e entidades técnicas.
  A indenização é calculada de forma individual ou por grupo de 
atingidos e leva em consideração as particularidades de cada 
um. Os pagamentos são realizados por meio dos Programas de 
Indenização Mediada (PIM) e do Auxílio Financeiro 
Emergencial (AFE).
  O Programa de Indenização Mediada (PIM) foi implantado 
como alternativa de resolução extrajudicial de conflito, e 
assegura aos atingidos a justa reparação pelos danos sofridos e 
sem a burocracia e os custos de uma ação judicial, apesar do 
ambiente de alta informalidade que dificulta a comprovação de 
danos no território atingido.
  Luiz Zumpano, gerente de Programas Socioeconômicos da 
Fundação Renova, disse que: “Ao alcançar o volume de R$ 2 
bilhões em pagamentos aos atingidos pelo rompimento da 
barragem de Fundão, a Fundação Renova demonstra que 
segue trabalhando firme no seu compromisso de indenizar os 
atingidos por danos comprovados”. 
Valores desembolsados em cada programa (até 30 de novembro 
de 2019):
- Auxílio Financeiro Emergencial (AFE): R$ 1,14 bilhão;
- Programa de Indenização Mediada (PIM) Dano Geral: R$ 629 
milhões;
- Programa de Indenização Mediada (PIM) Dano Água: R$ 273 
milhões.

Valores pagos por Estado de PIM Dano Geral e de AFE:

COM NOTA MÁXIMA, OURO PRETO SE 
HABILITA NO ICMS TURISMO 

Ouro Preto, por três anos consecutivos com conceito máximo, garante sua habilitação no 
programa da Secretaria de Estado Cultura e Turismo.

Bárbara.
   Felipe Guerra, secretário de Turismo, Indústria e Comércio, 
ressaltou que esse é um resultado do trabalho em equipe 
desenvolvido na Secretaria. O secretário afirmou: “É com 
muita felicidade que recebemos novamente a notícia que Ouro 
Preto, pelo terceiro ano consecutivo, recebe nota máxima no 
ICMS Turismo em todos os requisitos. Isso é um marco para a 
cidade, lembrando que, quando nós assumimos a secretaria, 
Ouro Preto ainda não era habilitada e não tinha recebido 
conceito máximo por não estar em consonância com as 
políticas públicas estaduais. Hoje, Ouro Preto é modelo, não 
só em nível estadual, mas também nacional. Quero 
parabenizar toda a equipe técnica da Secretaria de Turismo, 
Indústria e Comércio pelo trabalho maravilhoso que vem 
sendo feito nesses três anos. Isso é mérito da equipe, que 
colocou Ouro Preto em um lugar que não deveria ter deixado 
de estar”.

   No ICMS Turismo, ano referência 2018, da Secretaria de 
Estado de Cultura e Turismo de Minas Gerais (Secult- MG), 
Ouro Preto recebeu nota máxima. A relação dos municípios 
habilitados no ICMS Turismo foi divulgada na quinta-feira, 19 
de dezembro. Este é o terceiro ano consecutivo em que a cidade 
obtém o conceito máximo na avaliação do governo estadual, 
uma vez que repetiu o feito nos anos base 2016 e 2017.
   No processo de avaliação da Secult são levadas em conta as 
políticas públicas de turismo de cada município, ou seja, se elas 
estão em conformidade com o que determina o governo do 
Estado. Possuir um Plano Municipal de Turismo, um Fundo 
Municipal de Turismo e um Conselho de Turismo atuante, são 
alguns critérios a serem observados na avaliação. Dessa forma, 
os municípios habilitados recebem recursos do governo que 
são revertidos para ações da cidade nas demandas turísticas.
  Outros municípios do Circuito do Ouro também estão na lista 
dos habilitados, como Itabirito, Rio Acima, Sabará e Santa 

Foto:Ane Souz
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PREVENIR CLINICAL CARE: 
CONHEÇA O NOVO ESPAÇO 
DE MEDICINA ESTÉTICA DE 

MARIANA

PREVENIR CLINICAL CARE: 
CONHEÇA O NOVO ESPAÇO 
DE MEDICINA ESTÉTICA DE 

MARIANA
Ainda não iniciamos os trabalhos com os 
aparelhos, como ultraformer, ultrassom e 
laser, dentre outros. O meu objetivo é 
trazer, em até dois meses, pessoas 
especializadas para trabalhar na clínica e 
com esses aparelhos.

Jornal Panfletu's: Como você está 
enxergando o mercado marianense 
atualmente?
Adriana Silva: Acredito que Mariana é 
uma cidade muito grande e que há 
mercado para todos e, principalmente na 
área da medicina, que é a que conheço 
melhor,  sei  que  temos  alguns 
profissionais trabalhando.
Além disso, a livre concorrência é muito 
importante, pois além de aquecer o 
mercado da cidade, que é o que tem 
acontecido cada vez mais, acredito que 
há espaço para o cliente escolher os 
profissionais que preferir. 
Então, eu pretendo continuar estudando, 
me especializando, viajar e realizar 
cursos, workshop, que são ministrados 
por médicos que têm muita experiência 
na área, pois a área da estética sempre há 
lançamento de produtos e está mudando 
com rapidez. Por isso, é essencial está 
sempre atualizada. 
A área de estética é muito boa, é muito 
gostoso ver o paciente satisfeito. O cliente 
chega feliz e sai mais feliz ainda.

Belo Horizonte. Foram três anos de 
curso. Ao todo, fiquei 19 anos fora de 
Mariana para estudar.
Em 2015, eu voltei para Mariana após 
pedir exoneração do meu trabalho, no 
qual eu era concursada há oito anos, na 
cidade de Betim. Quando voltei para cá, 
não  havia  área  para  a  minha 
especialidade, então comecei a trabalhar 
na Prefeitura de Mariana, como clínica 
geral, e trabalhei por quase quatro anos. 
Por isso, em 2017, eu iniciei uma pós-
graduação em dermatologia, que irei 
finalizar este ano, e que também tem 
como objetivo aprofundar o meu 
conhecimento em pele. Além disso, eu 
também não queria mais trabalhar como 
clínica geral. 
Em 2019, eu iniciei uma outra pós-
graduação, em Medicina Estética, que é 
um ramo que sou encantada! Irei finalizar 
a pós em três anos.

Jornal Panfletu's: Nos conte um pouco 
sobre a Prevenir Clinical Care.
Adriana Silva: No começo do ano 
passado eu sai da Prefeitura de Mariana e 
fiquei em um período sabático para 
pensar no que eu iria trabalhar. Durante o 
período sabático, que ocorreu de janeiro 
até março, eu e o meu marido, Mayron 
Gregório, resolvemos abrir a nossa 
empresa, a Prevenir Clinical Care, que foi 
inaugurada no final de outubro de 2019.

Eu estou trabalhando com medicina 
estética na clínica. Ainda não estou 
trabalhando na área de dermatologia 
clínica, pois pretendo realizar a prova de 
título, que é uma prova nacional que 
oferece um certificado de dermatologia 
pela  Sociedade  Brasileira  de 
Dermatologia e, para isso, preciso 
finalizar a minha especialização.
Além disso, o meu marido está 
trabalhando como gerente da clínica e 
realiza todas as necessidades da área de 
administração.

Jornal Panfletu's:  Quais são os 
procedimentos oferecidos pela clínica?
Adriana Silva: Nós realizamos todos os 
procedimentos, entre eles:harmonização 
facial, intradermoterapia, que que é um 
tratamento indicado para flacidez, para 
queda capilar, para papada e gordura 
localizada. 
Também realizamos botox, que é a 
toxina  botulínica,  esculpimos, 
trabalhamos com lipo enzimática, 
tratamento que elimina gordura 
localizada, Skin Booster, que é a 
hidratação profunda da pele, peelings, 
ácido hialurônico, bioestimuladores de 
colágeno e outras substâncias e 
procedimentos que fazem parte do seleto 
grupo de técnicas minimamente 
invasivas que estão dentro do escopo da 
medicina estética.

   A doutora Adriana Aparecida da Silva é 
natural de Mariana e formada, há 14 
anos, em medicina pela UNIFOA – Volta 
Redonda/RJ.  A doutora Adriana 
trabalhou como cínica geral em Belo 
Horizonte e Betim, onde foi concursada 
por 8 anos. Especializada em Anatomia 
Patológica pela Santa Casa de Belo 
Horizonte, a doutora Adriana também 
trabalhou em renomados laboratórios da 
capital mineira.
  Após 19 anos dedicados aos estudos, a 
doutora Adriana retornou, em 2015, para 
a sua cidade natal. Em outubro do ano 
passado, após quatro anos trabalhando 
como clínica geral, na Prefeitura de 
Mariana, decidiu abrir a sua própria 
clínica: a Prevenir Clinical Care, com o 
objetivo de trabalhar com medicina 
estética.
  A doutora Adriana Silva conversou com 
o Jornal Panfletu's e contou um pouco 
sobre a sua carreira e sobre o trabalho 
realizado em sua clínica.

Jornal Panfletu's: Primeiramente, 
gostaria de saber um pouco mais 
sobre você e sobre a sua carreira.
Adriana Silva: Eu sou natural de 
Mariana e sai da cidade em 1996 para 
estudar. Cursei medicina em Volta 
Redonda, no Rio de Janeiro, de 2000 a 
2005. Em 2010, eu me especializei em 
Anatomia Patológica, na Santa Casa de 

Venha conhecer a Prevenir Clinical Care! A clínica está localizada na Rua André Corsino da Silveira, número 143, na sala 6, Centro de Mariana. 

Para mais informações, basta entrar em contato através do telefone: (31) 99882-0175. Além disso, a clínica também está nas redes sociais, Instagram 

e Facebook, como: @prevenirclinicalcare.

Por: Gabriela Pinheiro
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Armazem
das

Especiarias
‘’e trenzins especiais’’

*Pimentas e Conservas
*Azeites, Especiarias e 
Temperos
*Café, Açúcar Mascavo e 
Fubá
*Mel, Geléias e Doces
*Castanhas e Frutas 
Secas
*Queijos e Defumados
*Cachaças Tradicionais

Um Cantin piquininim 

cheiim de tudo que um bom

 mineirim pode gostar!

Av. Getúlio Vargas, 61 A - Centro - Mariana

*Pimentas e Conservas
*Azeites, Especiarias e 
Temperos
*Café, Açúcar Mascavo e 
Fubá
*Mel, Geléias e Doces
*Castanhas e Frutas 
Secas
*Queijos e Defumados
*Cachaças Tradicionais

ESTAMOS MAIS PRÓXIMOS DE UMA CURA PARA O ALZHEIMER:
 CIENTISTAS CONSEGUEM REVERTER A DEMÊNCIA

aprenderam tarefas espaciais da mesma forma que 
um rato   mais jovem.
  Em uma análise do tecido cerebral de humanos, o 
professor Kaufer encontrou evidências de albumina 
em cérebros envelhecidos e  aumentou a 
neuroinflamação e a produção de TGF-β.
  O professor Friedman, da Universidade Ben-Gurion 
do Negev, em Israel, também desenvolveu uma 
técnica de varredura chamada DCE (Dynamic 
Contraste Enhanced) – um tipo especial de 
ressonância magnética. Isso detectou mais 
vazamentos na barreira hematoencefálica de pessoas 
com maior declínio cognitivo.
  No total, essas evidências apontam para uma 
disfunção no sistema de filtragem de sangue do 
cérebro como um dos  primeiros  fatores 
desencadeantes do envelhecimento neurológico, disse 
Kaufer.
   Agora, sua equipe abriu uma empresa para 
desenvolver um medicamento oficial que cure a 
barreira hematoencefálica para tratamento clínico e 
pode, eventualmente, terminar por ajudar os idosos 
com demência ou doença de Alzheimer que 
demonstraram  vazamento  da  barreira 
hematoencefálica.
Uma excelente notícia para a medicina mundial, não 
é?

droga. Você pode segui-los e, quando a barreira 
hematoencefálica estiver curada, você não precisará 
mais da droga”.
  Ela ainda disse que: “Quando você remove esse 
nevoeiro inflamatório, em poucos dias, o cérebro 
envelhecido age como um cérebro jovem. É uma 
descoberta muito, muito otimista, em termos da 
capacidade de plasticidade que existe no cérebro. 
Nós podemos reverter o envelhecimento cerebral”.
   Exames chamados de EEGs (eletroencefalogramas) 
revelaram perturbações semelhantes das ondas 
cerebrais  em humanos  com Alzheimer, 
comprometimento cognitivo leve (MCI) e epilepsia.

   Isso significa que barreiras com vazamentos e 
ritmos cerebrais anormais detectáveis por ressonância 
magnética e EEG, respectivamente, podem acabar 
sendo usados para sinalizar pessoas com demência – 
além de indicar uma ótima oportunidade de 
intervenção usando uma droga para retardar ou até 
reverter a doença.
  Quando eles deram o medicamento aos ratos, em 
doses que diminuíram a atividade do gene, seus 
cérebros ficaram mais jovens. Houve menos 
inflamação e as ondas cerebrais melhoraram, bem 
como redução da suscetibilidade convulsiva.
    Os ratos também navegaram em um labirinto e 

   Pela primeira vez, cientistas revelaram que 
conseguiram reverter a demência em testes realizados 
com roedores. Uma chance de cura para o Alzheimer 
está cada vez mais próxima.
  A revelação saiu no estudo publicado na Science 
Translational Medicine, onde sugere que o 
direcionamento da inflamação no cérebro pode deter 
a demência.
   O cientista Barry Hart conseguiu sintetizar uma 
molécula, chamada IPW, que bloqueia os receptores 
que dão início à inflamação. Além de aliviar os 
sintomas, a droga consegue reparar a parte danificada.
  A doutora Daniela Kaufer, da Universidade da 
Califórnia, em Berkeley, disse que: “Quando 
eliminamos esse 'nevoeiro' da inflamação, em 
questão de dias o cérebro senil rejuvenesceu. É um 
achado que nos deixa muito otimistas, pois mostra a 
plasticidade do cérebro e sua capacidade de 
recuperação”.
O IPW bloqueia um gene conhecido como TGF-β 
que alimenta a inflamação, desencadeando a 
albumina das proteínas no sangue.
 Daniela Kaufer afirmou: “Agora temos dois 
biomarcadores que informam exatamente onde a 
barreira hematoencefálica está vazando, para que 
você possa selecionar pacientes para tratamento e 
tomar decisões sobre quanto tempo administrará a 

Foto: Divulgação / Medicina Mundial 

COM GRANDES CONQUISTAS, SINDICATO DOS RODOVIÁRIOS 
FINALIZA 2019 

   Na foto: A Diretoria do Sindicato dos 
Rodoviários de Ouro, Mariana e Itabirito 
entregando as cestas de Natal para seus 
associados. Juntos sempre seremos mais 
fortes.

     O setor de transportes rodoviários da 
região dos Inconfidentes é reconhecido por 
seu trabalho sério e ético. Neste sentido, a 
atuação do presidente do sindicato dos 
Trabalhadores em Transportes Rodoviários 
das cidades de Ouro Preto, Mariana e 
Itabirito, Wanderson Epifânio, tem sido 
incessantemente de muito trabalho ao lado 
de sua experiente diretoria, que busca 
diuturnamente parcerias e benefícios aos 
associados da entidade. 
  Wanderson enfatizou: “O ano de 2019, 
sem dúvida, foi um excelente ano para 
entidade e seus associados. Trabalhamos 
fortemente em vários projetos, dos mais 
variados segmentos, com o objetivo de 
estreitar os laços com as comunidades em 
que atua o sindicato. Conquistamos 
inúmeros benefícios e parcerias ao longo 
do ano, em prol dos nossos associados, e 
continuaremos, em 2020, nesta mesma 
linha: buscando sempre diálogo, união, 
companheirismo e benefícios aos nossos 
associados”.     

Wanderson Epifânio, presidente do Sindicato, festeja o ano de 2019 com inúmeras conquistas aos associados.



12_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

09/01/2020 a 16/01/2020 

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana - MG

Telefone: 98516-2465

COMBUSTÍVEIS MAIS CAROS DO BRASIL: MARIANA ESTÁ ENTRE 
AS DEZ CIDADES DA LISTA

As cidades do país com o maior preço da gasolina são encontradas em levantamento.
ValeCard
  A ValeCard é uma empresa que atua em gestão 
benefícios, financeira e frotas em todo o Brasil. A 
companhia trabalha para economia de recursos 
internos e melhoria no desempenho de seus 
colaboradores e parceiros.
  A empresa ValeCard opera através de cartões 
que agem para mobilidade de transações e 
pagamento eletrônico de determinada empresa 
que contrata seus serviços. Para isso, a empresa é 
desenvolvedora de recursos tecnológicos 
especializados em processamento de dados e 
atendimento personalizado.
   Recentemente, a empresa lançou três recursos 
muito utilizados no país: um serviço online, que 
integra informações dos custos de manutenção 
da frota; o Plano de Viagem, sistema que permite 
às empresas definirem previamente as rotas; e o 
aplicativo Transação Off-line, ferramenta que 
controla a quantidade de combustível e que 
também proporcionou o cálculo do preço da 
gasolina.

Gonçalves (MG): 5,497;
Armação dos Búzios (RJ): 5,284;

Cabo Frio (RJ): 5,225;
Angra dos Reis (RJ): 5,218;

Petrópolis (RJ): 5,201;
Capitólio (MG): 5,124;

Niterói (RJ): 5,105;
Mariana (MG): 5,103;
Canela (RS): 5,099;

São Tomé das Letras (MG): 5,099.
As 10 cidades com gasolina mais barata 

(preço em R$):
Balneário Camboriú (SC): 4,106;

Blumenau (SC): 4,130;
Itajaí (SC): 4,170;

São Paulo (SP): 4,203;
Florianópolis (SC): 4,220;

São Francisco Xavier (SP): 4,223;
Laguna (SC): 4,247;
Curitiba (PR): 4,281;
Manaus (AM): 4,282;
Itapema (SC): 4,358.

   A ValeCard, empresa especializada em solução 
de gestão de frotas, fez um levantamento das 10 
cidades turísticas do país com o preço mais caro 
da gasolina. A cidade de Gonçalves, localizada 
na Região Imediata de Itajubá, está no topo da 
lista. Já Mariana, primeira capital mineira, está 
na 10ª colocação.
   A pesquisa mostra que as cidades de Gonçalves 
(MG), Armação dos Búzios (RJ), Cabo Frio (RJ), 
Angra dos Reis (RJ) e Petrópolis (RJ) têm os 
valores médios mais altos registrados, em 
dezembro, entre as 100 cidades indicadas.
  As cidades registradas com a gasolina mais 
barata foram três do estado de Santa Catarina: 
Balneário Camboriú, Blumenau e Itajaí.
   Os dados foram obtidos pela ValeCard, através 
do registro das transações realizadas entre os dias 
1 e 20 de dezembro, em cerca de 20 mil 
estabelecimentos credenciados com o cartão de 
abastecimento da própria empresa.
As 10 cidades com gasolina mais cara (preço 
em R$):

2019/2020: VERÃO SEM CANUDO
O acessório de plástico já é proibido em oito estados, mas é preciso fazer mais.

começaram a cobrar por elas. Depois da onda inicial de 
reclamações, muitos consumidores passaram a levar 
consigo, às lojas, suas sacolas retornáveis, caixas ou 
carrinhos de compras, sem grandes dificuldades.
  Ainda que sejam positivas as investidas contra um ou 
outro vilão da vez, a humanidade precisa repensar sua 
relação com o plástico, em especial aquele de uso 
único, logo descartado.
  São necessárias medidas mais drásticas e alterações de 
hábitos permanentes em todos os países para evitar que 
o oceano continue a ser tomado por milhões de 
toneladas de copos, pratos, sacolas, garrafas, 
brinquedos e tantos outros badulaques não 
biodegradáveis todos os anos.

iniciativa de proibir os canudos: 80 cidades 
têm regras nesse sentido, segundo a 
organização não governamental WWF.
  Ambientalistas chamam a atenção para a 
poluição dos mares por plásticos há décadas, 
mas a luta contra os canudinhos, em 
particular, ganhou especial velocidade a 
partir de 2015, quando viralizou um vídeo 
feito por uma bióloga de uma tartaruga com 
uma dessas peças de plástico no nariz.
  Se leis não bastam para que os canudos 

sumam magicamente de restaurantes, bares, quiosques 
e padarias —a fiscalização da proibição no Rio de 
Janeiro, por exemplo, é deficitária, os textos dos 
projetos acompanham um aumento da conscientização 
de parte dos brasileiros sobre o tema.
  Muitos já perceberam que não é grande sacrifício usar 
acessórios de papel, de metal ou mesmo de materiais 
naturais; ou simplesmente dispensá-los e tomar seu 
líquido direto do copo. Usados por poucos minutos, os 
canudos raramente são reciclados e podem demorar 
centenas de anos a se decompor.
  Mudança de comportamento similar aconteceu com as 
sacolinhas descartáveis plásticas há alguns anos.
  Obrigados por lei, mercados e outros estabelecimentos 

   O verão de 2019-2020 deve ser o primeiro 
em que muitos brasileiros se depararão com a 
proibição de algo que antes era inseparável 
dos refrescos da estação mais quente: o 
canudinho de plástico.
  Levantamento mostrou que oito estados e o 
Distrito Federal baniram o acessório em 
pouco mais de um ano. Em 17 dos 18 outros 
estados há projetos de lei em tramitação para 
tanto.
  Diversos municípios também tomaram a 
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* Lotes a partir de 300m²
* Infraestrutura completa
* Área Verde
* Localização Privilegiada
* Financiamento próprio

Em até 80x_______________________________
Entrada  + parcelas

R$998,00
*Consulte condições

*

9 km de Mariana!

*Em Bandeirantes Agende já uma visita!

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s

/magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA

2019: RETROSPECTIVA AFETIVA

existência. Que em 2020 possamos aprender que, 
além da encosta encoberta, haverá semente para 
germinar, aguardando o pouso das chuvas.

tumidez das pedras que formam poças ou se 
esconder nas nuvens. 
  Somos sol, com brilhos e sombras diversificadas. 
O equilíbrio do astro está em ser mais, em ser 
menos, nas diversidades das estações. As estradas 
requerem bom senso, paciência e amor à vida. 
Trânsito pesado de fim de ano. Pessoas apressadas 
andam de um lado para o outro. Carros 
enfileirados. Tudo é pressa quando deveria ser 
calmaria.
O calendário vai girar, independentemente da 
nossa velocidade; no tempo cronometrado, 
preciso, desestressado e articulado. Foi 'loucura' 
sobreviver 2019, diante de tanta turbulência, 
desentendimento,  coisas ruins.  Que os 
desentendimentos sigam o curso das águas do 
céu. Aprendi que devo estocar compreensões, 
afetos, sorrisos, afagos, olhares de cumplicidade. 
Devo lançar, a la basura, minhas antipatias, pré-
julgamentos e julgamentos.
  Chuva encorpada. Tenho medo de raios e 
trovões, mas aprendi a controlar o pânico 
respirando fundo. Aprendi: segurar as lágrimas no 
momento de consolar o outro; esquecer meus 
lamentos, minhas necessidades não prioritárias; a 
ser menos egoísta, a mudar de rotina, de opinião; a 
aceitar meus erros, a pedir desculpas, a perdoar o 
próximo, a parar de reclamar, a não querer que 
todos pensem com minha cabeça. 

Aprendi um punhado de cousa, aprendendo que o 
que aprendi é insuficiente. Há muito a fazer, 
mesmo na diminuta duração de uma vida. 
Aprendi que ninguém é Deus, nem tem o 
cronômetro certeiro ou controle do tempo de um 
corpo. Aprendi que médico não é Deus, não cura 
definitivamente as patologias, não é milagreiro; 
cura é outro papo, é resultado de tratamento 
clínico em parceria com o paciente e sua família. 
   Aprendi que ciúme é tenebroso. Aprendi que 
conviver com delatores é assédio. Aprendi que as 
letras dos livros voltaram a se embaçar sem meus 
óculos de grau. Aprendi a conviver com insônias e 
sobrepeso. Aprendi que não sou dona da razão. 
Aprendi que a morte está em toda esquina, mas 
que a vida antecede cada travessa. Aprendi que 
fama é passageira; que cargos políticos são 
efêmeros; que perseguições são inseguranças e 
estultices de maus gestores.
   Aprendi que não somos nem perfeitos, nem a 
última joia do tesouro da família real. Realeza são 
nossas realidades. Aprendi a tornar real meu 
sonho de ser feliz, sabendo que amanhã posso 
voltar a ser triste. Aprendi que somos bipolares, 
que viver é bonito, mas é difícil. Aprendi que 
perdoar é crer em si e no outro. Aprendi que há 
espaço no céu para infinitas estrelas. Aprendi que 
coisa rara e preciosa de 2019 é receber o sorriso, 
quase imperceptível, de quem deu vida à minha 

    2019 foi um ano intenso, de amadurecimento, 
porções  de  fe l ic idade,  sofr imentos  e 
aprendizados. Aprendi mais valores do que 
julguei ter de sobra em meu depósito de virtudes. 
Nós vamos aprendendo, com o tempo, que a 
aprendizagem é uma estrada interminável. 
Aprendi, na marra, que ninguém tem razão 
máxima das coisas, que ninguém está livre de 
erros ou equívocos. Aprendi que é desumano 
tentar  agradar a  todos.  Aprendi  que o 
acometimento de uma grave doença pode 
desestabilizar um punhado de gente. Ninguém é 
de ferro ou possui aparelho à prova de sofrimento. 
  Somos carne, osso, emoção, sentimentos e uma 
porção generosa de equívocos. Aprendi, 
agarrando o aprendizado no surto do momento, 
que a calma é amiga inconteste do coração e da 
paz. Aprendi, com as desavenças de cada dia, que 
ninguém é blindado ou à prova de tiros de ataques 
pessoais, da vontade de revanche por mágoas 
antigas, presentes ou inexplicáveis. Aprendi que 
picardias são lançadas ao vento. 
  A caminhada foi longa, exaustiva, o ano 
contabilizou um punhado de coisas boas e ruins. 
Penso na previsão do tempo. Chuva. Olho para o 
céu. Uma camada generosa de neblina cobre as 
encostas. Para além de cada morro encoberto de 
neblina há, creio eu, um sol esplendoroso 
cochilando. O astro precisa folgar; refrescar-se na 

Andreia Donadon Leal
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THIAGO COTA VIABILIZA CARRO PARA
CASA LAR ESTRELA, EM MARIANA

bom funcionamento do Lar Estrela. “A instituição 
assume um importante papel na comunidade. Ela 
oferece lazer e capacita meninos e meninas que 
ficavam em casa, muitas vezes, sem ter o que fazer”. O 
parlamentar lembra que o lugar traz segurança para os 
pais, que trabalham e deixam os filhos aos cuidados de 
profissionais capacitados.
Casa Lar Estrela
   Fundada há 22 anos, a instituição fica no bairro Vila 
do Carmo e recebe crianças e adolescentes, no contra 
turno escolar, para realizarem uma série de atividades 
socioeducativas. Anualmente, cerca de 60 garotos e 
garotas recebem orientações pedagógicas de reforço 
escolar e participam de jogos e oficinas recreativas. 
Dez funcionários monitoram os beneficiários.   

   A instituição Casa Lar Estrela, de Mariana, na região 
dos Inconfidentes, já pode adquirir um veículo para 
atender as demandas da administração e dos 
beneficiários. O recurso, no valor de R$ 45 mil, é 
proveniente de emenda parlamentar do deputado 
Thiago Cota e já foi depositado.
  Conforme a diretora da Casa, Maria Cristina Pereira, o 
automóvel será de grande valia para ações cotidianas. 
“As doações que recebemos, por exemplo, íamos 
buscar a pé. Agora, essa dificuldade acabou”, garante. 
Além disso, também será usado para levar servidores 
em reuniões e atendimentos domiciliares, e para 
transportar crianças. A previsão é de que o carro 
(modelo Gol) seja comprado nas próximas semanas.    
  Para Thiago Cota, é uma honra poder colaborar com o 

Foto: Divulgação

MUDOU PARA FICAR IGUAL: ESSA É A
 LEI ANTICRIME

Criminosos de colarinho branco podem comemorar.

tem ainda conhecimento da quantia que foi desviada.
  O juiz das garantias, que poderia ser um avanço no 
sistema de Justiça brasileiro, foi criado de modo 
açodado, para ser implantado em 30 dias. Detalhe: para 
40% das comarcas brasileiras existe apenas um juiz de 
direito em cada. A nova figura jurídica impõe custos 
extraordinários e torna mais lento o acesso a um dos 
mais importantes pilares do Estado democrático de 
Direito: a Justiça. 
  Faltou, como sempre, um debate mais amplo com a 
sociedade e com os principais atores do sistema. 
Desperdiçou-se a oportunidade para uma reforma mais 
profunda no sistema processual penal, que conferisse 
maiores celeridade e capilaridade à Justiça Penal. 
Ainda que a frase de Lampedusa, mesmo tendo sido 
escrita há mais de 60 anos, pareça cada vez mais uma 
descrição adequada do que se vê na política e na Justiça 
neste início de século 21, ao Ministério Público 
incumbe, não obstante todas as dificuldades, seguir 
engajado no enfrentamento à criminalidade. Está é a 
sua principal bandeira e a sua missão constitucional.

   Sob a bandeira do combate à corrupção e com a 
missão de fazer as mudanças necessárias para eliminar 
de vez essa grande trava ao desenvolvimento, o novo 
governo assumiu o poder. No entanto, já estamos nos 
primeiros dias de 2020 com uma sensação que pode ser 
descrita parafraseando “O Leopardo”, do escritor 
italiano Tomasi di Lampedusa: tiveram mudanças, mas 
apenas para que tudo continuasse igual.
  Rebatizado de UIF (Unidade de Inteligência 
Financeira), o Coaf (Conselho de Controle de 
Atividades Financeiras), que analisa movimentações 
de dinheiro suspeitas e é um instrumento importante no 
combate aos crimes de colarinho branco, ficou sob o 
guarda-chuva do Banco Central —e isso enfraquece a 
política para enfrentá-los. Pois, no apagar das luzes de 
2019, no dia de Natal, foi sancionado o projeto 
anticrime (lei 13.964). A nova legislação, se traz algum 
avanço ao combate à criminalidade de rua, carrega 
consigo, no entanto, importantes retrocessos na 
repressão à corrupção.
  Existem conquistas, como o tratamento penal e 
processual aos crimes violentos que resultam em 
morte, o acordo de não persecução penal e civil e o 
fortalecimento do sistema acusatório e do Ministério 
Público (que passa a ter o controle dos arquivamentos 
de inquéritos policiais). Outras são a vedação ao curso 
da prescrição nos tribunais superiores e as limitações 
impostas à execução penal. Todas essas mudanças, e a 
lista não é exaustiva, são muito bem-vindas e atendem 
ao objetivo de tornar mais eficaz o combate à 
impunidade. 
  Os criminosos de colarinho branco, contudo, ao que 
parece, podem comemorar a sanção da nova lei. A 
colaboração premiada, instrumento fundamental para 
se alcançar a punição de crimes, como corrupção e 
lavagem de dinheiro, foi fortemente atingida. A regra 
engessa a negociação da colaboração, ao proibir as 
negociações de regime prisional e de sua progressão. 
Isso deverá acarretar uma redução de seu uso. 
  A exigência de que já no início do processo se pleiteie 
o confisco alongado de bens também inviabiliza esse 
instrumento de apreensão de patrimônio incompatível 
com a renda. Afinal, nesse momento, em regra, não se 

Foto: Divulgação 
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Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

Trabalhamos com:
*Aves
*Peixes
*Suínos
*Embutidos
*Pizzas
*Lasanhas
E muito mais!

AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS
AVES, PEIXES 
E ALGO MAIS

TODOS OSTODOS OS

TEMOS FRANGO ASSADO!

31 3558-5762 /
 9 8416-1275 FRANGOEZA

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

GONÇALVES CENTER

Telefone: (31) 3558-1495
E-mail: arantesgoncalves@yahoo.com.br
Endereço: Rua Diamantina, 376 - Cabanas - Mariana

Móveis, brinquedos e muito mais!!! Qualidade e preço justo!

Faça uma visita e confira!
WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

Cirugiã-Dentista - Clínica Geral
Especialista em Periodontia, Saúde Pública e 
Implantodontia
Mestre em Periodontia, Clínicas Odontológicas PUCMG

Tv.Salomão Ibrahin, 74 - A - Centro - Mariana/MG
Telefone: (31)3557-1753 - E-mail: teman@superig.com.br

RÁDIO MARIANA PROMOVE  NATAL SOLIDÁRIO 2019

  Nossos sinceros agradecimentos à equipe da 
Rádio Mariana (Elaine, Ricardo, Priscila, 
Mateus, Eliane e Júnior) e aos parceiros Tete 
Kids, Varejão Popular e Líder Gás.

  A iniciativa é a continuação do trabalho 
desenvolvido pelo fundador da emissora, 
Francisco Esquárcio, que buscou, a cada ano, 
atender a população de Mariana.

  Rodrigo, o atual diretor, ressaltou: “Esse é só 
um singelo ato de gratidão ao povo de Mariana, 
que tem reconhecido o nosso trabalho a cada 
dia”.

   A Rádio Mariana FM, no mês de dezembro, 
promoveu uma campanha de arrecadação, com 
o objetivo de arrecadar e distribuir brinquedos, 
mantimentos e materiais escolares.

Fotos: Rádio Mariana FM / Divulgação

AÇÕES PARA BENEFICIAR O PRODUTOR RURAL SÃO REALIZADAS PELA 
SECRETARIA DE AGROPECUÁRIA

familiares, especificamente para trabalhar a 
comercialização dos produtos da agricultura 
familiar, criando condições para que eles vendam 
seus produtos para as escolas estaduais, 
municipais e federais.
A cooperativa canaliza os produtos que são 
produzidos pelos agricultores para fazer parte do 
Programa de Alimentação Escolar do Município.
São vários produtores que estão sendo 
beneficiados em Ouro Preto, cerca de cinquenta, 
que oferecem uma vasta variedade de produtos, 
tanto agropecuários como da agroindústria 
familiar.
Novo titular da pasta
Desde o dia 25 de novembro, a secretaria de 
agropecuária tem novo titular. Assumiu a pasta 
Yuri Borges Assunção. Como uma de suas 
primeiras ações, o secretário e a equipe técnica do 
SIM (Sistema de Inspeção Municipal) se 
reuniram no último dia 16 com a gerência do 
Consórcio Público para Desenvolvimento do Alto 
Paraopeba (CODAP),  no município de 
Conselheiro Lafaiete, para conhecer o Serviço de 
Inspeção Regional (SIR).
O Serviço de Inspeção Regional é o Sistema 
Municipal de Inspeção realizado de forma 
consorciada entre municípios circunvizinhos.
A vantagem da execução do SIM de forma 
c o n s o r c i a d a ,  p o r  m e i o  d o  S I R ,  é  a 
comercialização dos produtos em todos os 
municípios que aderirem ao consórcio público. 
Ademais, a estrutura do serviço, que inclui a 
equipe técnica de inspeção, médico veterinário, 
veículo, computador e sala de trabalho, poderá ser 
a mesma para todos os municípios que fazem 
parte do consórcio, reduzindo os custos 
financeiros.

patrulha mecanizada, através de projetos e 
emendas parlamentares, o trator foi consertado e 
três outros novos foram adquiridos, além de uma 
camionete também nova. A Secretaria oferece 
ainda assistência técnica com funcionários 
próprios e um veterinário que atende diariamente 
aos produtores.
Acesso ao serviço de patrulha mecanizada
  A inscrição é aberta a partir do primeiro dia de 
agosto e vai até o último dia útil de maio. O 
atendimento começa em janeiro. São atendidos 
cerca de 500 a 600 produtores por ano.
Apoio para a comercialização de produtos
  A Secretaria realizou, em outubro e dezembro de 
2019, a feira dos produtores de hortifruti e 
artesanato de Miguel Burnier e Mota, com o 
objetivo de alavancar a economia da região, que 
perdeu muito com a decadência da mineração.
A intenção é estender essa feira para outros 
distritos, respeitando a característica e o que cada 
região produz.  Os produtos hoje mais produzidos 
no município são: a batata, feijão e o milho.
 Acesso a Crédito, Saúde e Educação
  O produtor rural ou produtor familiar tem acesso 
ao DAP (declaração de aptidão do produtor) 
emitido pela Emater, em parceria com a Secretaria 
Municipal de Agropecuária. Através desta 
declaração ele tem acesso ao PRONAF, que são 
linhas de crédito.
São realizadas ainda reuniões periódicas dos 
técnicos da Secretaria de Agropecuária com os da 
Educação para tratar de atendimentos na área da 
Saúde e da Educação aos produtores rurais.
Cooperativas apoiadas pela Secretaria
  A Prefeitura fez uma compra de utensílios no 
valor de sessenta mil reais para apoiar a Casa do 
Mel, cooperativa formada por apicultores na 

região de Santa Rita. Foram compradas botas e 
caixas com o objetivo de incentivar o aumento na 
produção e beneficiamento do mel. Esse mel é 
comercializado com a própria Prefeitura, para ser 
utilizado nas escolas e no comércio local.
SIM – Selo de Inspeção Municipal
  O Município de Ouro Preto possui o Serviço de 
Inspeção Municipal (SIM), criado no ano de 
2008, que é responsável por garantir a segurança 
alimentar e tem como objetivo assegurar a 
qualidade sanitária dos produtos alimentícios de 
origem animal, como carne, leite, ovos, mel e 
derivados produzidos na localidade.
O SIM certifica, através de seu selo, aqueles 
produtos elaborados com a devida qualidade 
higiênico-sanitária.
A Secretaria está negociando junto à empresa 
Gerdau a compra de queijos, linguiças, mel, arroz 
e feijão, produzidos na região de Mota e Miguel 
Burnier. Para que isso aconteça, os produtores 
precisam ter o selo de inspeção municipal. O selo 
dá ao produtor o direito de expor seus produtos no 
comércio local. Foi realizada reunião com a 
Gerência da Gerdau, e a empresa garantiu que 
assim que os produtos daquela região estejam 
certificados, ela irá comprá-los, gerando mais 
oportunidade de emprego e renda.
Os produtores que ainda não são certificados 
devem procurar pela Secretaria de Agropecuária 
para obter as instruções de como manejar seu 
produto e, assim, conseguir o selo.
Parceria Emater e Secretaria de Agropecuária
   A Emater já se encontra no município de Ouro 
Preto há mais de quarenta anos, fazendo um 
trabalho de assistência técnica e extensão rural. 
Para melhorar o apoio às associações, elas são 
organizadas em uma cooperativa de agricultores 

    O assessor especial de agropecuária de Ouro 
Preto, Gabriel Correa, disse que: “As pessoas que 
moram na zona rural de Ouro Preto produzem e 
querem produzir. Nós precisamos apoiar isso”. 
Assim, ele começa a elencar uma série de ações 
que visam valorizar o micro, pequeno e médio 
produtor rural do município.
Valorização do produtor rural, micro, 
pequeno e médio
  Segundo Correa, quando assumiu a pasta, em 
2017, havia na Secretaria apenas um trator 
agrícola, que estava quebrado. Convicto de que o 
programa que melhor atende ao produtor é o da 
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Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

PRESIDENTE BOLSONARO CULPA AUMENTO DE BENEFICIÁRIOS
 POR REMANEJAMENTO DO BOLSA FAMÍLIA

A cobertura do programa, apesar da declaração do presidente, segue caindo na atual gestão.
recursos.
  O governo considerou que gastaria menos com 
benefícios previdenciários em 2019 por causa do 
combate às fraudes, mas também em razão do 
atraso do INSS (Instituto Nacional do Seguro 
Social) para responder aos pedidos de 
aposentadorias e pensões.
  Essa demora vem prejudicando idosos que 
aguardam uma reposta do INSS. Com esse 
represamento na análise, houve uma folga no 
orçamento da Previdência.
  A queda na cobertura do Bolsa Família tem sido 
provocada artificialmente. Como publicou a 
Folha, o governo passou a controlar a inclusão de 
beneficiários no programa, cujo objetivo é reduzir 
a desigualdade no país, por causa da falta de 
dinheiro. Cerca de 700 mil famílias pediram o 
auxílio ao governo e aguardam na fila de espera.
   O Bolsa Família atende pessoas que vivem em 
situação de extrema pobreza, com renda per 
capita de até R$ 89 mensais, e pobreza, com 
renda entre R$ 89,01 e R$ 178 por mês. O 
benefício médio é de R$ 191,08.

que famílias ficassem desamparadas. Foi 
necessário remanejar o orçamento no fim de 2019 
e, assim, retirar recursos de outras áreas.
  Sem o aumento dos repasses ao programa, cerca 
de 1 milhão de famílias poderiam ficar fora da 

cobertura em dezembro, que incluiu também a 
13ª parcela.
  Até parte do dinheiro que estava reservada para a 
Previdência Social foi alvo do corte. O Ministério 
da Economia confirmou o remanejamento dos 

   Nesta terça-feira (7), o presidente Jair 
Bolsonaro (sem partido) culpou o aumento do 
número de beneficiários do Bolsa Família pelo 
remanejamento de recursos da Previdência para 
pagar o 13° salário do programa. 
   Ao sair do Palácio da Alvorada, ele disse que: 
"Vocês estão loucos para que eu desse um corte 
no Bolsa Família. Deve ser isso. Atendemos o 
Bolsa Família. Deve ter havido remanejamento, 
tudo de forma legal, sem problema nenhum". 
  Apesar da declaração do presidente, a cobertura 
do Bolsa Família segue caindo na gestão 
Bolsonaro. Em dezembro, foi a menor do ano 
passado: 13,1 milhões de famílias atendidas.
  O presidente reconheceu que há falta de recursos 
para pagar o benefício, que foi promessa sua de 
campanha, e culpou o ingresso de novos 
beneficiários. Para conseguir pagar a 13ª parcela 
aos beneficiários do Bolsa Família, o governo 
teve de usar parte da verba que estava prevista 
para aposentadorias e pensões.
  Em mais um capítulo dos problemas enfrentados 
sob comando de Jair Bolsonaro, o programa 
social precisou de dinheiro às pressas para evitar Foto: Comunicação Presidência 

EQUIPE DE GUEDES QUER FIM DE SUBSÍDIO DA ENERGIA SOLAR; 
BOLSONARO REJEITA

A regra atual, segundo grupo que quer convencer presidente, repassa à população conta de benefício dado aos ricos.
para discutir uma possível redução de benefícios 
aos usuários de energia solar.
  Em 2012, com a meta de incentivar a modalidade 
de geração de energia limpa, a agência reguladora 
estabeleceu que quem investisse em painéis 
solares não pagaria encargos, subsídios e tributos 
pela produção, pelo consumo ou pela distribuição 
do excedente de energia.
 A própria agência, contudo, já previa uma revisão 
da medida em 2019. Nesta terça-feira (7), 
Bolsonaro recebeu o diretor da Aneel, Rodrigo 
Limp Nascimento, no Palácio do Planalto.
  Procurada, a Aneel se limitou a informar que 
suas decisões são tomadas em colegiado e que a 
próxima reunião de diretoria está agendada para o 
dia 21 deste mês.
  O Ministério da Economia já expôs 
publicamente mais de uma vez, em audiências e 
notas técnicas, ser favorável à redução desse 
benefício, respeitado um período de transição.
  Em parecer, chegou a questionar a competência 
da Aneel para decidir sobre o tema. Na visão de 
técnicos, não deveria ser atribuição da agência 
regular um subsídio que gera custo elevado à 
população.
   Essa não é a primeira vez que planos da equipe 
econômica são interrompidos por Bolsonaro. 
Ordens do presidente levaram à amenização de 
um pacote de medidas para retirar amarras do 
Orçamento. Vinculações de benefícios e gastos 
obrigatórios foram mantidos, contrariando a ideia 
inicial de Guedes.

Economia, a pasta converge com Bolsonaro, Maia 
e Alcolumbre ao se posicionar contra a criação de 
novos impostos. Por isso, quer mostrar que a 
redução do subsídio iria no sentido de desonerar a 
maior parte dos consumidores.
As mudanças propostas pela Aneel não criam 
nova tarifa, mas eliminam benefício concedido 
em 2012 para incentivar a geração de energia 
solar. A regra isenta os proprietários de painéis 
solares de encargos, subsídios e tributos sobre a 

produção.
  A avaliação da área técnica é que as isenções 
sobrecarregam clientes cativos das distribuidoras, 
que são obrigados a ratear entre si os benefícios 
concedidos aos consumidores de energia solar.
Procurado após as afirmações de Bolsonaro, o 
Ministério da Economia informou que não vai se 
manifestar.
  Em outubro de 2019, a Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) lançou uma consulta pública 

    A equipe do ministro Paulo Guedes (Economia) 
quer insistir na defesa da redução de benefícios 
concedidos aos usuários de energia solar, tema 
tratado como proibido pelo presidente Jair 
Bolsonaro.
  A ideia é reiniciar um trabalho de convencimento 
com Bolsonaro e líderes do Congresso.
   Sob o argumento de que a discussão foi 
contaminada por uma afirmação que classificam 
como equivocada, de que o governo pretende 
“taxar o sol”, integrantes do Ministério da 
Economia dizem ser possível encontrar uma 
convergência no debate.
   Técnicos da pasta justificam que é preciso deixar 
claro para a sociedade e para os políticos que o 
valor concedido em benefícios aos usuários de 
energia solar, normalmente famílias de renda mais 
alta, é repassado para a conta de luz do restante da 
população. Isso onera os mais pobres.
  No último domingo (5), Bolsonaro já havia 
conversado com os presidentes da Câmara, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), e do Senado, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), para discutir o assunto. 
Ele anunciou que será colocado em votação no 
Legislativo projeto para barrar qualquer tentativa 
de derrubar o subsídio.
Na última segunda-feira (6), ele reforçou o que 
havia afirmado no dia anterior: “Está sepultada 
qualquer possibilidade de taxar energia solar. A 
decisão é minha, e nenhum ministro ou secretário 
fala no assunto. Está proibido falar no assunto”.
  Nas palavras de um membro do Ministério da 

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

Foto: Divulgação 
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 
  Por que estamos habituados a seguir padrões? 
Em nossos dias, nos deparamos cada vez mais 
com informações verbais e imagéticas em um 
ritmo frenético. É interessante pensar que um 
homem ou uma mulher comum em idade adulta, 
no período medieval, passava sua vida inteira em 
contato com pouquíssimos estímulos de 
informações: cores limitadas, poucos rostos, 
reduzidas falas. Hoje é diferente! Você já parou 
para pensar em quantas informações seu cérebro 
recebe em uma sala de aula ou no centro de uma 
cidade em horário de pico? Ou, por que não, 
quando estamos diante do computador? 
   Mas então? Por que, se temos mais opções, 
seguimos cada vez mais padrões? Prova disso são 
as ideias cada vez mais iguais disseminadas nas 
redes sociais. Porque os estímulos são mais 
intensos, mas nem por isso, mais ricos e 
diversificados. E porque a nossa sociedade não 

tem nos acostumado a “abordarmos nós 
mesmos”. Ao contrário, vivemos em um mundo 
que nos faz esquecer de nós mesmos. 
   Uma prova disso é o sucesso de vendas dos 
livros de auto ajuda. Será mesmo possível “ser 
feliz em 10 dias” ou “viver em paz em 7”? 
Certamente não! Não há fórmula, mas apenas 
desejos distintos em cada ser humano. No 
entanto, alguns meios presentes em nossas 
sociedades transmitem a ideia de que todos 
serão felizes seguindo uma espécie de 
“American way of life” ou “Estilo de vida 
norte-americano”. “Consumindo” todas as 
dimensões da existência humana: produtos, 
relações, religiões, etc. Ora, essa mesma 
sociedade necessita de padrões, afinal se eles 
não existissem, não existiria a lógica de 
“sucesso”: produção, consumo, lucro.
  Por que se os livros de auto ajuda se 

multiplicam e os antidepressivos também? Não 
seria mais fácil inserir tais livros como leitura 
obrigatória nas escolas? Não! Afinal, felicidade 
de fato não existe, o que há são seres humanos 
que desejam estar no mundo, que possuem 
prazeres, demonstram frustrações, sentimentos, 
sofrimentos... E continuam desejando... Eis a 
condição humana!
  Há padrões por todo lado! O próprio sistema 
educacional pensa métodos iguais para seres 
humanos diferentes. E esse quadro piora 
quando abordamos a dimensão da avaliação. O 
que é avaliado, na maioria das vezes, é o erro, a 
capacidade do aluno de seguir e imitar um 
modelo e não o seu grau de capacidade de 
criação a partir dos mesmos. 
No entanto, o curioso é que, ao mesmo tempo, a 
sociedade exige também um elevado grau de 
inovação para determinadas funções e tarefas. 

De fato, as grandes descobertas surgem da 
q u e b r a  d e  p a r a d i g m a s ,  d e  m o d e l o s 
padronizados. Quando estamos em um contexto 
de crise, por exemplo, os modelos prontos não 
parecem mais ser suficientes para resolver 
problemas. Mas insistimos em sustentá-los. 
Perdemos nossa capacidade de criar! Somos 
habituados a esquecer de nós mesmos e a imitar 
o outro. Ora, se podemos criar a partir de nossa 
própria interioridade, somos “artistas de nós 
mesmos”. A imitação de padrões é violenta, nos 
entristece e empobrece a nossa humanidade. 

“Gestão e Cidadania, por Júlio César Vasconcelos - Mestre em
 Ciências da Educação”

(Why), onde será feito (Where), como será feito 
(How) e qual o valor a ser investido (How much), 
ambas as ferramentas já comentadas por diversas 
vezes nessa coluna. Quanto maior o número de 
ações a serem discriminadas e o nível de 
detalhamento no Plano de Ação, maiores as 
chances de sucesso. 
O essencial é um monitoramento rigoroso e 
permanente de todas as ações planejadas. O 
engavetamento do Plano torna totalmente inútil o 
desenvolvimento de todo o processo.  
  Venho utilizando dessa metodologia durante 
longos anos, tanto aplicado à vida pessoal como 
aplicado à vida profissional e os resultados 
concretos demonstram que funciona, com um 
elevado ranking de resultados positivos altamente 
compensatórios, independentemente do contexto 
onde se está inserido.  
   Como seres humanos, quer seja na vida pessoal, 
quer seja na vida profissional, nós temos duas 
grandes opções quando se trata de pensar no nosso 

futuro: ou deixamos que as coisas aconteçam 
aleatoriamente, sem nenhum plano efetivo de 
nossa parte; “vida leva eu”, como canta o Zeca 
Pagodinho, ou acreditamos que somos capazes e 
assumimos o controle, tomando as rédeas do 
caminho a ser seguido (“Coach”), evidentemente e 
indispensavelmente, com todas as Bênçãos e 
Proteções Divinas. Como dizia Geraldo Vandré, 
quem sabe faz a hora, não espera acontecer! A 
decisão é sua!

Quem tem ouvidos que ouça! ...

Se você quiser se aprofundar no assunto, faça 
contato conosco!
www.cesarius.com.br
/  caesarius@caesarius.com.br

   A frase acima atribuída a Peter Drucker, 
considerado o Pai da Administração Moderna, não 
tem nenhuma característica ou influência das 
sessões de futurologia com o uso da Astrologia, 
Bola de Cristal, Cartomancia, Jogo de Búzios ou 
qualquer outra tentativa similar. É pura ciência e 
metodologia! Saber planejar é uma competência 
estratégica gerencial essencial, tanto na vida pessoal 
como na vida profissional. Vejamos então, de forma 
objetiva, como podemos utilizar dessa competência 
para o novo ano que se descortina.
   Planejamento é a arte de analisar criteriosamente 
o passado e o presente e projetar o futuro. Para 
analisar o passado, é preciso fazer um levantamento 
detalhado dos fatos e dados que ocorreram durante 
um determinado período. Quanto maior for esse 
período, mais substancial será o resultado. O ano 
anterior seria um intervalo mínimo para esse 
levantamento. Os KPI's, Key Performance 
Indicators, Indicadores Chave de Performance tais 
como faturamento, custos, rentabilidade, 

produtividade são altamente recomendados para 
esse exercício.
  Feito este levantamento, saindo do passado, segue-
se uma análise do presente, no contexto atual. Para 
isso, utiliza-se uma ferramenta denominada Análise 
de SWOT (sigla originada da língua inglesa), com o 
levantamento das Forças (Strength), Fraquezas 
(Weakenesses), Oportunidades (Oportunities) e 
Ameaças (Threats) que impactam o momento 
presente, quer seja de uma instituição, quer seja na 
vida pessoal. 
Recomenda-se aqui o desenvolvimento de um 
trabalho em grupo, através de uma Sessão de 
Brainstorming (“Tempestade Cerebral”).
   Concluída essa etapa e com base nos resultados 
levantados, passa-se então para os projetos futuros, 
com a elaboração de um Plano de Metas no modelo 
SMART (eSpecífica, Mensurável, Atingível e 
Temporal) e um Plano de Ação no modelo 
“5W2H”: o que fazer (What), quem irá fazer 
(Who), quando será feito (When), por que será feito 

 dentzrene René Dentz09/01/2020 a 16/01/2020 

PLANEJANDO 2020
“A melhor maneira de prever o futuro é criá-lo” (Peter Drucker)

POR QUE SEGUIMOS PADRÕES? 
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Endereço: R. Sen. Bawden, 134 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1470

De olho no esporteDe olho no esporteDe olho no esporte
Por caburé

sem falta, realizando essas premiações que 
reconhecem a classe esportiva de nossa 
cidade. Parabéns aos homenageados da 
noite do dia 20 e muitíssimo obrigado aos 
apoiadores do evento. Sem vocês não seria 
possível dar continuidade nesse importante 
evento que reconhece os atletas e apoiadores 
do esporte”.
   A edição do Troféu Paulo Munheca e do 
Troféu Só Sport contou com o apoio da 
Prefeitura de Mariana, do Jornal Panfletu´s, 
Unopar, Pastelaria do Vitinho, Minas Fer, 
Valmir Gesso, Construrey, Fortaleza Macon, 
Lemos Contabilidade, Calçados Procópio os 
vereadores, Juliano Duarte e Tenente Freitas, 
Pedacinho de Gente e do empresário 
Perdigão.

r e c o n h e c i d a s ,  a  c a d a  e d i ç ã o ,  a s 
personalidades que se destacaram no esporte 
durante o ano. Caburé é um ser iluminado por 
Deus, e com sua determinação, humildade e 
trabalho realiza o principal evento de 
reconhecimento esportivo da cidade de 
Mariana. 
   O jornal Panfletu´s foi eleito o melhor 
órgão de comunicação da cidade pelo 
terceiro ano consecutivo, no Troféu Paulo 
Munheca, demonstrando objetivamente a 
seriedade da pesquisa realizada pelo 
tradicional evento. Cassiano Aguilar, 
jornalista responsável do jornal, disse que: 
“Isso nos orgulha e nos confirma que 
estamos levando, com genuinidade e 
precisão, tudo que acontece na região dos 

Inconfidentes”.
   O ano de 2019 foi marcante para o jornal na 
área esportiva da cidade, na qual investimos 
cerca de R$100 mil reais a uma série de times 
do município. Contudo, o jornal destinou 52 
páginas para a divulgação exclusiva do 
esporte marianense. Todas as matérias são 
enviadas pelo colunista, Caburé, que tanto 
orgulha o esporte da Primaz de Minas. Em 
2020 não será diferente. Trabalharemos 
arduamente para que o esporte seja uma 
ferramenta efetiva na qualidade de vida dos  
marianenses. 
   Caburé agradece: “Gostaria de agradecer 
a todos os que apoiaram em mais essa edição 
de sucesso do Troféu Paulo Munheca e do 
Troféu Só Sport. Estou há mais de 20 anos, 

   O Troféu Paulo Munheca, tradicional em 
Mariana há 22 anos, é a prova viva de que 
empenho, trabalho, dedicação e reconhecimento 
fazem parte da denominação desta premiação. No 
dia 20 de dezembro, a cidade de Mariana festejou 
os melhores do ano em uma noite de gala do 
esporte, com a realização da vigésima segunda 
edição do Troféu Paulo Munheca e a décima 
sétima edição do Troféu Só Sport. O evento 
aconteceu no Centro de Convenções da cidade e, 
mais uma vez, foi um enorme sucesso.
   O organizador responsável pela edição do 
Troféu Paulo Munheca e pelo Troféu Só 
Sport, Caburé Aloísio, está há mais de 20 
anos, sem interrupção, realizando a 
tradicional premiação dos melhores do ano, 
através do esporte marianenese. São 

OS MELHORES DO ANO DE 2019 SÃO RECONHECIDOS

EM NOITE DE GALA DO ESPORTE MARIANENSE
 Troféu Paulo Munheca e Troféu Só Sport, tradicionais na cidade, reconhecem personalidades do esporte marianense.

Todas as fotos do evento vocês encontram no perl do Caburé!



facebook.com/JornalPanetus

Sociais da Leticia Aguilar
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EVENTOS DA SEMANA
JAN - 9 -  - Lançamento do Coletivo Outro Preto - Qui 18:00 UTC-03 · Ouro Preto

JAN - 11 -  - 1°BAILE FUNK DO ANO!!!

Sáb 22:00 UTC-03 · GAMEL - Espaço de Eventos · Itabirito, Minas Gerais, Brazil

JAN - 12 - Lançamento Bloco Filhos da PUC 2020 - Dom 14:00 UTC-03

JAN - 12 - 8.• Pagode no Bar do Pacote - Dom 17:00 UTC-03 · Bar do Pacote · Ouro Preto

16 de Fev - DOM - Bloquinho Baluu Recreacao - 14 · Ns Produções e Eventos - Coliseum

Nossa primeira coluna social do ano! Cheia de alegria e gente bonita!!

Quem faz aniversário domingo, dia 12, é  a Carolina lha de 
Kenny da ATENA Corretora de seguros e do Romildo. 

Felicidades a ela!!!

Valmíra curtindo o ano novo ao lado de seu namorado! 
Felicidades!

Se inscreva
/Panetu’s

+ 
de

Viva Amanda, que Deus ilumine e proteja sua vida! Parabéns! 

Viva Camila, que Deus ilumine e proteja sua vida! Parabéns! 

Dia 11 de janeiro é aniversário de dona Mirtes, mãe de 
Reinaldo e Djalma da Construrey Materiais de Construção.

Parabéns e muitas felicidades!

Gabriel Santos de Oliveira completou 8 aninhos no dia 04/01!
Seu pai Gleison e sua mãe Mônica mandam felicidades!

Pelo 3º ano consecutivo somos eleitos a melhor mídia
impressa da Região! Obrigada pessoal! Obrigada

Caburé por realizar o Troféu Paulo Munheca com mastria!


